

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

Bab terakhir dalam tesis ini menjelaskan kesimpulan dan saran yang diperoleh dalam penelitian ini. Peneliti membuat kesimpulan berdasarkan paparan hasil dan analisis data yang diperoleh setelah proses pengambilan data. Selanjutnya, diberikan juga saran sebagai masukan untuk penelitian lanjutan yang masih terkait dengan penelitian ini.

5.1 SIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, dapat disimpulkan bahwa:

1. Program Indonesia Pintar (PIP) telah memberikan dampak positif terhadap kualitas pendidikan di Indonesia, khususnya di SDN 1, 2 Sindangbarang dan SDN 1 Sindangherang, Kecamatan Panumbangan, Kabupaten Ciamis. Program Indonesia Pintar (PIP) telah membantu meningkatkan angka peningkatan kehadiran, peningkatan nilai rata-rata ujian, peningkatan partisipasi dalam ekstrakurikuler, dan tingkat kepuasan orang tua terhadap pendidikan terdapat beberapa kendala dalam implementasinya, seperti dalam menentukan kriteria calon penerima manfaat bantuan Program Indonesia Pintar (PIP) di tingkat sekolah sehingga menyebabkan ke tidak tepatnya sasaran, belum ada tindak lanjut dan evaluasi dari sekolah, masih kurangnya sosialisasi kepada orang tua peserta didik, dan koordinasi antar pemangku kepentingan.

2. Dalam perencanaan pembiayaan pendidikan melalui Program Indonesia Pintar (PIP) di SDN 1, 2, Sindangbarang dan SDN 1 Sindangherang sudah cukup baik namun yang harus di perbaiki adalah dalam tahap pengajuan data dan juga kejelasan waktu pengajuan dan waktu penyaluran bantuan.
3. Dalam Pelaksasnaannya secara keseluruhan, program Indoneis Pintar (PIP) telah memberikan dampak positif terhadap motivasi belajar peserta didik di ketiga sekolah tersebut, meskipun masih ada beberapa kendala yang perlu dibenahi dalam pelaksanaannya. Ada pun kendala dalam pelaksanaan (do) yaitu masih seputar waktu dan juga identifikasi peserta didik. Mengenai jumlah penerima setiap tahunnya peneliti meneliti dengan melakuakn observasi dan juga dokumentasi, ada pun jumlah dari ke 3 SDN tersebut yaitu SDN 1 Sindangbarang untuk tahun 2024 yaitu 115 peserta didik dari 192, SDN 2 Sindangbarang 148 peserta didik dari 177 peserta didik dan SDN 1 Sindangherang 81 peserta didik dari 157 peserta didik dengan proses pelaksanaan yang hampir sama dan kendalanya juga sama yaitu mengenai waktu penyaluran dan verifikasi atau pun pendataan ulang peserta didik dengan keadaan ekonomi yang sudah membaik.
4. Dari hal tersebut diatas bahwa evaluasi sudah dilaksanakan dan ada beberapa hal yang harus di tindak lanjuti setelah evaluasi yaitu perlunya sosialisasi yang lebih intensif dan berkelanjutan kepada orang tua/wali murid penerima Program Indonesia Pintar (PIP) agar memahami penggunaan dana tersebut secara tepat, perlu adanya monitoring dan evaluasi yang lebih ketat dari pemerintah terkait penggunaan dana

Program Indonesia Pintar (PIP) oleh siswa penerima. penyaluran dana Program Indonesia Pintar (PIP) sebaiknya dilakukan lebih awal, sehingga dapat dimanfaatkan oleh siswa sejak awal tahun ajaran sekolah perlu mendapatkan pelatihan dan pendampingan dalam pengelolaan program Indonesia Pintar (PIP) agar dapat diimplementasikan secara optimal, dan perlu ada koordinasi yang lebih baik antara pihak sekolah, orang tua, dan pemerintah dalam menyukseskan Program Indonesia Pintar (PIP).

5. Tindak lanjut (*action*) yang efektif dalam implementasi Program Indonesia Pintar (PIP) dapat memberikan dampak positif terhadap motivasi belajar peserta didik di SDN 1, 2 Sindangbarang dan SDN 1 Sindangherang, Kecamatan Panumbangan, Kabupaten Ciamis. Dengan adanya peningkatan motivasi belajar, diharapkan dapat mendorong peningkatan prestasi akademik dan partisipasi peserta didik dalam kegiatan pembelajaran di sekolah.
6. Secara keseluruhan, hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Program Indonesia Pintar (PIP) telah memberikan dampak positif bagi peningkatan kualitas pendidikan di Indonesia, khususnya di Kecamatan Panumbangan, Kabupaten Ciamis. Namun, masih diperlukan upaya perbaikan dan peningkatan agar program ini dapat berjalan lebih optimal dan memberikan dampak yang lebih luas.

5.2 SARAN

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah dijelaskan sebelumnya, peneliti memberikan beberapa saran, diantaranya sebagai berikut:

1. Bagi Kepala Sekolah untuk dapat terus meningkatkan dan memberikan perhatian khusus mengenai peningkatan motivasi belajar peserta didik, salah satunya melalui Program Indonesia Pintar (PIP) agar dilakukan sosialisasi kepada orang tua peserta didik, pendataan peserta didik yang sesuai dengan kondisi sebenarnya, menyamaratakan status demi mendapat bantuan itu kurang tepat dan bijak, karena akan menyebabkan bantuan menjadi tidak tepat sasaran.
2. Perlu kejelasan kriteria dan juga lebih memperhatikan kembali keadaan ekonomi peserta didik juga data peserta didik pada saat akan mengajukan.
3. Perlu adanya perbaikan dan pengawasan yang lebih ketat dalam pelaksanaan Program Indonesia Pintar (PIP) agar manfaat program dapat dirasakan secara optimal oleh seluruh peserta didik, terutama peserta didik yang berasal dari keluarga miskin dan rentan miskin yang merupakan sasaran utama program.
4. Sekolah sebaiknya benar-benar menindak lanjuti hasil evaluasi yang sudah rutin dilaksanakan agar Program Indonesia Pintar (PIP) benar-benar tepat sasaran dan juga dapat meningkatkan motivasi belajar peserta didik.
5. Dalam hal tindak lanjut sekolah mengalami kesulitan dalam memantau perkembangan motivasi belajar dan prestasi akademik secara berkelanjutan, karena terbatasnya jumlah guru dan staf administrasi di

sekolah. sebaiknya sekolah sudah mulai memikirkan untuk menambah staf atau memikirkan solusi lain seperti membuat teknis yang tepat untuk menyikapi hal tersebut.

6. Diperlukan upaya perbaikan dan peningkatan agar Program Indoensia Pintar di Kecamatan Panumbangan khususnya di SDN 1, 2 Sindangbarang dan SDN 1 Sindangherang agar dapat berjalan lebih optimal dan memberikan dampak yang lebih luas, sehingga dapat meningkatkan motivasi belajar peserta didik secara optimal.

Penelitian ini tidak luput dari segala kekurangan, Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun demi kesempurnaan Tesis ini. Akhir kata, penulis berharap semoga Tesis ini dapat bermanfaat bagi diri penulis pribadi dan para pembaca.